



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN EN CONSUNO DE LAS COMISIONES UNIDAS DE ASUNTOS MUNICIPALES Y DE GOBERNACIÓN, CELEBRADA EL DÍA 09 DE JUNIO DEL AÑO 2025.

Presidenta: Muy buenas tardes, Diputadas y Diputados. Para esta reunión estaremos trabajando de consuno las comisiones Asuntos Municipales y de Gobernación, por lo que para dar inicio a la reunión, le voy a solicitar amablemente a la **Diputada Secretaria Úrsula Patricia Salazar Mojica**, tenga a bien pasar lista de asistencia.

Secretaria: Por instrucciones de la Presidencia, se va a pasar lista de asistencia.

COMISIÓN DE ASUNTOS MUNICIPALES.

La de la voz, Diputada Úrsula Patricia Salazar Mojica, presente.

Diputado Víctor Manuel García Fuentes, presente.

Diputado Marco Antonio Gallegos Galván, presente.

Diputada Lucero Deosdady Martínez López, presente.

Diputado Vicente Javier Verastegui Ostos, justifica.

Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda, justifica.

Diputado Juan Carlos Zertuche Romero, presente.

COMISIÓN DE GOBERNACIÓN.

Diputada Guillermina Magaly Deandar Robinson, presente.

Diputado Eliphaleth Gómez Lozano, presente.

Diputado Marcelo Abundiz Ramírez, presente.

Diputada Francisca Castro Armenta, presente.

Diputado Juan Carlos Zertuche Romero, presente

Diputada Marina Edith Ramírez Andrade, se incorpora.

Diputada Patricia Mireya Saldívar Cano, se incorpora.

Secretaria: Hay una **asistencia** de **10** integrantes de estas comisiones unidas; por lo tanto, existe el quórum requerido para iniciar esta mesa de trabajo.

Presidenta: Compañeras y compañeros legisladores, habida cuenta de que existe el quórum requerido para dar **inicio** a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las **dieciséis horas con veintiséis minutos**, de este día **09 de junio del año 2025**.



Presidenta: Le quiero dar la bienvenida a mis compañeras Diputadas Eva Araceli Reyes González, la Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos; bienvenidas a esta reunión de trabajo. Bienvenida, Diputada Patricia Mireya Saldívar Cano. Y de igual forma, a la Diputada Marina Edith Ramírez Andrade, bienvenida.

Presidenta: Ahora bien, solicito amablemente a la Secretaria tenga a bien dar lectura y poner a consideración el proyecto de Orden del Día.

Secretaria: Con gusto. El **Orden del Día** es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia; **II.** Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo; **III.** Aprobación del Orden del Día; **IV.** Análisis y, en su caso, dictaminación del siguiente asunto: ***Iniciativa de Punto de Acuerdo mediante el cual la Legislatura 66 del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, hace una atenta solicitud a los 43 Municipios Tamaulipecos y a la Dirección de Protección Civil en el Estado, para informar sobre las medidas preventivas e institucionales que se están realizando derivado de la llegada de la temporada de huracanes y lluvias a nuestro territorio.*** **V.** Asuntos Generales. **VI.** Clausura de la Reunión. Es cuanto, Diputada Presidenta.

Presidenta: Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a quienes integran estas comisiones, que emitan su voto con relación al mismo, manifestándolo levantando su mano.

¿Quiénes estén a favor?

Presidenta: Ha sido **aprobado** el Orden del Día por **unanimidad** de los presentes.

Presidenta: Diputadas y Diputados, a continuación, analizaremos la iniciativa que se ha dado cuenta, la cual propone se informe a esta Soberanía sobre las medidas preventivas e institucionales que se están realizando derivado de la llegada de la temporada de huracanes y lluvias a nuestro territorio.

Presidenta: Expuesto lo anterior, solicito a la Diputada Secretaria pregunte si algún integrante de estas comisiones desea participar con relación a la iniciativa que nos ocupa, y en su caso, llevar el registro de las participaciones.

Secretaria: Atendiendo a la instrucción de la Presidencia, se consulta si algún Diputado o Diputada desea hacer uso de la voz.

Secretaria: Adelante, **Diputado Marcelo Abundiz Ramírez.**

Diputado Marcelo Abundiz Ramírez. Compañeras y compañeros que forman parte de estas comisiones dictaminadoras, medios de comunicación y público en general. En primer término, la iniciativa en estudio, tiene por objeto solicitar, a los 43 Municipios de la entidad y a la Dirección de Protección Civil del Estado, la remisión de información detallada sobre las medidas preventivas y los mecanismos interinstitucionales que se llevan a cabo para la atención y mitigación de los efectos de los ciclones tropicales que inciden en el territorio tamaulipeco. No obstante lo anterior, la elevada vulnerabilidad del territorio tamaulipeco frente a eventos climáticos extremos, especialmente ciclones tropicales, evidencia la necesidad de un sistema uniforme que permita conocer en tiempo real los protocolos y recursos dispuestos en cada Municipio. Por otra parte, la iniciativa en análisis busca además coadyuvar a la correcta aplicación de los principios de coordinación intergubernamental establecidos en la Constitución Política del Estado de Tamaulipas y en la Ley de Protección Civil estatal, al solicitar informes transparentes sobre las acciones preventivas, y con ello certificar la existencia de instrumentos técnicos homologados que garanticen la uniformidad de criterios para el resguardo de la población; y de esta forma, se fortalece el marco de acción y se otorga certeza jurídica a las labores de protección civil en todo el territorio. En ese sentido, estimo pertinente solicitar la información antes descrita, ya que con ella será posible diseñar estrategias de respuesta eficiente que privilegien la salvaguarda de vidas humanas, la protección de bienes y la reducción de riesgos futuros. Finalmente, propongo declarar procedente la iniciativa que nos atañe, toda vez que, atiende la necesidad de estandarizar y transparentar las medidas preventivas contra ciclones tropicales; con ello, abonando a garantizar un mayor nivel de seguridad y bienestar para la población tamaulipeca, al mismo tiempo que se refuerza la responsabilidad compartida entre los Municipios y el Gobierno del Estado, en materia de Protección Civil. Es cuanto compañeros.

Presidenta: Acto seguido, me permito consultar el sentido de su voto con relación a la propuesta efectuada por el **Diputado Marcelo Abundiz Ramírez**, manifestándolo levantando su mano.

¿Quiénes estén a favor?

Presidenta: La propuesta ha sido **aprobada** por **unanimidad** de los presentes.



Presidenta: En ese sentido, se instruyen a la Unidad de Servicios Parlamentarios para que realice el proyecto de dictamen con las consideraciones antes expuestas en la propuesta que ha sido aprobada.

Presidenta: Finalmente, procederemos a desahogar el punto de **Asuntos de Carácter General**, si alguien desea participar favor de indicarlo, para proceder, en su caso, al desahogo de las participaciones.

Presidenta: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo agradezco la presencia de mis compañeras Diputadas y Diputados de estas comisiones, y me permito dar por **concluida** la misma dándose por validos los acuerdos tomados en esta reunión, siendo las **dieciséis horas con treinta y dos minutos del 09 de junio del presente año**.